

Formation

Un étudiant sur dix a interrompu sa formation de professionnel de santé en 2022

Publié le 08/11/23 - 16h37



En 2022, dans les formations aux professions de santé, 10% des étudiants ont interrompu leur cursus, a indiqué la Drees ce 7 novembre. Si le nombre global d'inscrits dans ces filières augmente légèrement, certains abandons pèsent sur la diplômation.

Le nombre d'inscrits dans les formations aux professions de santé a augmenté de 1% en 2022. La Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques (Drees) a publié ce 7 novembre les données sur les formations aux professions de santé. Ces données sont issues de son enquête annuelle auprès des écoles qui dispensent ces formations*. À titre comparatif, en 2021 cette hausse s'établissait à 5%, résultant principalement de l'évolution de +12% en formation d'aide-soignant et de +4% en formation d'infirmier. Cette année, la tendance ralentit pour ces deux métiers : le nombre d'inscrits augmente de 1% pour les infirmiers et de 2% pour les aides-soignants. Le poids des interruptions de formation est mis en lumière dans plusieurs filières.

Des disparités selon les métiers

Ainsi, ce sont 171 502 élèves et étudiants, dont 84% de femmes, qui étaient inscrits dans l'une des 1 357 formations aux professions de santé en France métropolitaine et dans les départements et régions d'outre-mer. Parmi eux, 96 285 sont en formation d'infirmier, toutes années de scolarité confondues, et 31 300 en formation d'aide-soignant. Ces deux formations représentent 74% du nombre d'inscrits en 2022. Les hausses les plus fortes concernent cette année les psychomotriciens (+6%), les techniciens de laboratoire médical et les manipulateurs d'électroradiologie médicale (+4% chacun). À l'inverse, les effectifs inscrits diminuent de 11% en formation d'infirmier de bloc opératoire (Ibode), de 10% pour les préparateurs en pharmacie hospitalière et de 5% pour les cadres de santé et les ambulanciers. À noter qu'au-delà de l'accroissement des effectifs inscrits, le nombre de formations a augmenté de 3% en 2022 par rapport à l'année précédente, soit 39 formations supplémentaires, dont 27 d'aide-soignant.



Combien y a-t-il de formations aux professions de [#santé](#) ? Combien y a-t-il d'inscrits et de diplômés dans ces formations ? La [#DREES](#) publie les données de son enquête écoles 2022 <https://t.co/bLvGNA3FvG>
[pic.twitter.com/r8JFqq5PqQ](https://t.co/bLvGNA3FvG)

— DREES - statistiques Santé Solidarités (@DREESanteSocial) November 7, 2023

Le nombre de diplômés des professions de santé s'élève en 2022 à 65 799 professionnels. Pour les pédicures-podologues, il augmente de 7%, après une baisse de 31% de 2018 à 2021. Une forte augmentation est également constatée pour les Ibode (+20%), les infirmiers puériculteurs (+10%), les ambulanciers et les cadres de santé (+6% chacun). À l'inverse, pour les auxiliaires de puériculture et les sages-femmes, il diminue de 10% en 2022. Le nombre de diplômés infirmiers poursuit quant à lui sa baisse en 2022 (-1%), et ce malgré la hausse importante du nombre d'inscrits en première année trois ans auparavant, en 2019 (+6%), souligne la Drees. *"Le taux de réussite reste stable par rapport à 2021 (95%), mais la hausse des abandons en cours de scolarité n'a pas permis au nombre de diplômés de se redresser"*, note-t-elle. Le rapport entre diplômés et inscrits en première année trois ans auparavant s'établit ainsi à 76% en 2022, contre 81% en 2021.

Des interruptions qui pèsent sur les effectifs

Ce constat conduit la Drees à se pencher plus particulièrement sur les interruptions de scolarité. En 2022, 10% des étudiants de première année ont interrompu leur scolarité, provisoirement ou définitivement. Le nombre d'interruptions de scolarité s'élève à 13 648, également réparties entre les interruptions provisoires (par exemple, année de césure) et définitives (exclusion définitive ou abandon). À titre comparatif, en 2021, 10 786 interruptions de scolarité étaient déclarées par les écoles et instituts. Le taux d'abandon en première année de formation en 2022 atteint jusqu'à 20% pour les techniciens de laboratoire médical, 14% pour les manipulateurs d'électroradiologie médicale, 13% pour les infirmiers et 11% pour les aides-soignants. Enfin, sur l'ensemble de la scolarité de la promotion diplômée en 2022, 16% des étudiants en formation de manipulateur d'électroradiologie médicale ont abandonné leurs études, et 18% en formation d'infirmier.

* Cette enquête, en place depuis 1980, considère les formations aux métiers suivants : aide-soignant, ambulancier, auxiliaire

de puériculture, cadre de santé, ergothérapeute, infirmier diplômé d'État, infirmier anesthésiste, infirmier de bloc opératoire, infirmier puériculteur, manipulateur d'électroradiologie médicale, masseur-kinésithérapeute, pédicure-podologue, préparateur en pharmacie hospitalière, psychomotricien, sage-femme et technicien de laboratoire médical.

Liens et documents associés

- Les données brutes (site de la Drees)

Clémence Nayrac

Les informations publiées par Hospimedia sont réservées au seul usage de ses abonnés. Pour toute demande de droits de reproduction et de diffusion, contactez Hospimedia (copyright@hospimedia.fr). Plus d'informations sur le copyright et le droit d'auteur appliqués aux contenus publiés par Hospimedia dans la rubrique [droits de reproduction](#).

Pas encore abonné à HOSPIMEDIA ?

Testez gratuitement notre journal en vous rendant sur <http://www.hospimedia.fr>

Votre structure est abonnée ?

Rapprochez-vous de votre référent ou contactez nous au 03 20 32 99 99 ou sur <http://www.hospimedia.fr/contact>